

FUNDE insiste en pedir información inexistente del SITRAMSS

(Transcripción íntegra de nota periodística de Transparencia Activa, 11/09/14)

“La organización pidió documentación sobre la construcción de la terminal del SITRAMSS que aún no existe, pues el Ministerio de Obras Públicas la elabora actualmente. FUNDE tiene acceso a todo lo relacionado con la temática porque es testigo social de la obra, según lo estipulado en el pacto de integridad suscrito entre las partes para garantizar la transparencia, por lo que conoce exactamente qué información está disponible del caso”.

La Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE), por medio de su Centro de Asesoría Legal Anticorrupción (ALAC), insiste en pedir información inexistente al Ministerio de Obras Públicas (MOP) sobre la construcción de la terminal del Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana de San Salvador (SITRAMSS).

Como testigo social, FUNDE tiene libre y oportuno acceso a la documentación del expediente de la obra, tal y como lo establece el literal b, del artículo dos, del pacto de integridad suscrito entre la organización, el gobierno y la empresa constructora, por lo que conoce con exactitud todo lo relacionado a la temática.

Actitud “sorpresiva” de FUNDE

El gerente legal del MOP, Marco Iraheta, afirmó que la actitud de la Fundación “es sorpresiva”, ya que forma parte del observatorio de la obra pública, es miembro del pacto de integridad y tiene acceso libre a los documentos y conoce cuál información existe.

“Resulta sorprendente que el solicitante haga uso de medios distintos a los previamente acordados, ya que ellos no hacen uso del pacto de integridad”, subrayó Iraheta.

“Eso es como que usted tenga la llave principal de su casa y quiera entrar por la puerta trasera o por el techo. Es una cuestión que nos resulta extraña”, añadió el gerente legal del MOP.



Miembros de FUNDE ALAC a la salida del Instituto de Acceso a la Información Pública, luego de la audiencia.

El funcionario del Ministerio subrayó que en algunos casos la cartera estatal valora las reservas de la información y la entregan al solicitante, porque “no hay nada que esconder”.

Dijo que las peticiones de la organización tienen “vicios” y no están claras, por lo que deben modificarlas para ser atendidas.

El representante de FUNDE-ALAC, Roberto Burgos, dijo que solicitaron la documentación y que en la respuesta a la petición hecha a la Oficina de Información y Respuesta (OIR) del Ministerio no se les previno de su inexistencia.

Burgos señaló que la petición la realizaron en julio pasado y que dentro de las causales para no entregar lo solicitado, la Ley de Acceso a la Información Pública (LAIP) no establece que la generación de documentos no es una causal válida para no entregar lo pedido.

La petición de la organización consiste en los pagos que se han realizado a la constructora CIMYMEX, así como los incumplimientos de la misma; el estado actual de la obra y sus avances; y los acuerdos entre el MOP y la empre-

sa para dar por definitivo el contrato.

Esta situación hizo que FUNDE llevara el caso ante el Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP), para realizar una audiencia de avenimiento, con el objetivo de que las partes conciliaran.

Niega acceso a audiencia

Transparencia Activa quiso asistir y conocer el desarrollo del encuentro, pero la Fundación negó el acceso ya que adujo que son privadas y diferentes a las públicas, en las que puede asistir cualquier ciudadano.

Luego de la audiencia las partes acordaron que se entregará la información media vez la documentación se cree y esté terminada, como por ejemplo la liquidación a la empresa constructora, media vez se efectúe el pago.

Además, el MOP ofreció entregar, adicionalmente, la garantía de diseño y buena obra, documentos que se generarán en caso de llevarse a cabo la terminación de contrato, información que no fue solicitada por FUNDE, según detalla el acta del IAIP.

Toda la información solicitada tiene como plazo máximo de entrega el próximo 19 de septiembre, según lo acordaron las partes en la audiencia en el Instituto.

Avances constructivos del Tramo II del SITRAMSS

El Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana de San Salvador (SITRAMSS) en el Tramo II del carril segregado tiene un avance del 95.64%, hasta el 12 de septiembre de 2014, según el Gerente del SITRAMSS, Lic. Ricardo Olmos.

Las actividades se concentran en los trabajos para finalizar las estaciones de autobuses, las cuales tienen los siguientes avances constructivos: Estación del Reloj de Flores tiene un 94.50%; Estación Parque Centenario tiene un avance del 89.30%; Estación del Parque Infantil con un 92.10% de avance; y la Estación del Hospital Médico Quirúrgico con 94.70% de avance constructivo.

Esta semana se finalizó con la terracería y permeabilización del suelo en el costado norte donde se construye la Estación de Autobuses del Parque Centenario y la próxima semana se prevé que se aplique el material de concreto hidráulico y asfáltico en los carriles ubicados en la



Interior de la Estación del Parque Infantil con techo, canal para lluvias, pasamanos, señalética para personas no videntes, se trabaja en instalaciones eléctricas, lleva un avance constructivo del 89.30%.

misma zona y con ello se finalizarían los trabajos en ese sector de la Alameda Juan Pablo II, además se sigue con la construcción del muro perimetral del parque y la acera con su cordón cuneta.

Siguen con reforestación de 2,020 árboles por SITRAMSS



En la mañana del 11 de septiembre se observaba a un grupo de trabajadores de ASTALDI en plena actividad de siembra de los 2,020 árboles que ASTALDI debe compensar por la afectación a la vegetación en el Tramo II del SITRAMSS.

Como parte de las medidas compensatorias de la afectación de árboles en el Tramo II del Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana de San Salvador (SITRAMSS), ASTALDI está sembrando 2,020 árboles en una zona entre los límites de San Salvador y Soyapango, en un predio de 29 mil metros cuadrados al oriente de la

Residencial Altos del Bulevar. La empresa ASTALDI tiene el compromiso de darle mantenimiento por 2 años; hasta el 10 de septiembre se habían sembrado 1,320 árboles y esta actividad finalizará el sábado 13 de septiembre de 2014. Los puntos que se están compensando son: zona del Hospital Médico Quirúrgico, Parques Centenario e Infantil.